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%)省十届人大常委会第

27次会议昨天听取关于代
表建议批评和意见办理情
况的汇报。有关无子女者提
高退休待遇的建议受到政
府部门高度重视，有望得到
解决。

林琳等省人大代表在

年初人代会上提出关于提
高终身无子女者退休待遇
的建议，省人大常委会教科
文卫委经与省政府有关方
面研究，采纳了代表提出的
意见，对在2002年12月 1
日《江苏省计划生育条例》

颁布前按规定年龄已退休
且领取 《终身无子女证》
的，仍继续享受发给 100%
退休金的待遇。对2002年
12月 1日以后退休的，因
条例没作规定，享受优惠政
策目前尚没有依据，但对代

表反映的意见，建议省政府
另行研究，采取一定的政策
予以关照。
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%)南京市十三届人大常委

会第 26次会议昨天闭幕，
会议通过了 《关于批准南
京市2006年市本级财政预
算调整方案的决议》、《关
于加强历史文化名城保护
工作的决议》；通过了《南
京市水资源保护条例》，待

报省人大常委会批准后施
行。会议决定了有关人事任
免事项，任命龙翔为南京市
监察局局长，免去吕连生的
南京市监察局局长职务。
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昨天，记者在现场看到，

中山东路的北侧，已经建起了
工棚，而在明故宫遗址公园的
南侧(茶楼前)，四五个人还
在忙乎着什么，一个桶不停地
从井里吊起淤泥往外倒。这口
井直径 1米多，深 8~9米，井
口放了一个轱辘，工作人员正

在往上吊泥，井下的人则不停
地往桶里装泥，周围堆满了黑
色的淤泥。见有人来，施工方

显得有点紧张，“你们干什么
呀？”“看看。”记者没有透露
身份。这时过来一个负责人模
样的人，闲聊中，他告诉记者
这个洞的位置就是地铁的通
道口。“啊？难道地铁真的是选
的明故宫中轴线方案啊？”看

到记者的神情，他警觉地摇摇
头，“我也不清楚，以前的方案
好像就这么定的。”

看到记者拍照，他们得知
了记者的身份，就开始下“逐
客令”。“我们与文物部门联
系，他们来了给个说法就走，

你们不用白费劲了，我们不会
走的。”面对记者的固执，三
五成群的工作人员陆续前来
“游说”，连保安也过来帮忙，
但记者还是坚持等待。这时，
一位负责人模样的人走过来，
对施工人员说：“不要动了，

暂时停下来吧。” 抽水泵停
了，可井下的人却迟迟未上
来，还在继续掏泥……

大约十几分钟后，接到记
者电话的南京市文物局派了三
位文物专家赶到现场。看到眼

前直径1米多的大井，他们惊
住了，问“这是在干什么？不要

挖了，不要搞得大家不愉快！”
旁边立刻来了一个负责人，解
释说这是在做试探。“我们不
是已经给过你们一个钻探报告
了吗？你看，你们挖出来的东
西，不都和我们给的报告相吻
合吗？600年前，朱元璋填的

是燕雀湖，湖底出来的当然都
是淤泥了。我看，先停下来吧，
大家商议一下怎么回事。”

于是，文物局有关人士与
地铁现场负责人进了工棚会
议室开始密谈，拒绝记者进
入，约五六分钟后，一行人鱼

贯而出。市文物局有关人士对
会议内容只字未提就离开了。
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中轴线上出现大井，使得

明故宫站点再次扑朔迷离起
来，难道地铁真的在“明修栈
道，暗渡陈仓”？对此，现场自
称姓高的一位地铁负责人表
态：大井不是什么通道口，这仅

仅是从工程角度上做勘检。
“地铁不是采用盾构挖

掘，从明故宫身下10米穿过
吗，且按照明故宫站南航方
案，遗址上也没有出入口，为
什么要选择在遗址中轴线上
做勘探？”针对这一质疑，该
人士解释，因为周围没有其它
地方腾出来，又不能把慢车道

围起来勘探。至于文物局的钻
探报告，该人士认为太过简
单，满足不了施工要求，“以
后不会再动了，工地我们将进
行复原。”昨晚，记者就此向
地铁建设指挥部宣传处处长
王昌水核实时，他表示地铁不

知道这件事，要有肯定是施工
方自行决定的。

那么，明故宫站究竟设在
哪里，有关人士昨天拿来工程
方案设计图：明故宫站整个站
点与明故宫遗址隔一条马路，
在明故宫路的东侧，车站长

189米，宽22米，西端在明故
宫路东环与中山东路交叉的十
字路口，东端往东延200米。
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在全国重点文保单位上

动土，这已经是地铁施工方第
二次违规了。对此，文物部门
也大为光火。江苏省文物局的
一位负责人语气非常强硬地
要求临时工棚撤出明故宫遗
址中轴线，“他们以为在搭的
临时工棚内施工就可以瞒天

过海了！”今天下午 2点，江
苏省文物局和南京市文物局
的相关负责人，将到工地进行
现场办公，了解具体情况，听
取地铁二号线明故宫站点具
体建设方案。

说起这临时工棚，南京市

文物部门的相关负责人解释
说，当时地铁二号线沿线已经
陆续开工，明故宫站点迟迟没
动土，地铁部门特别着急，他
们想开工，旁边又没有地方可
以腾出来供他们使用。所以，
地铁向文物部门申请，说借用

明故宫遗址中轴线这一带的
绿化地带，“地铁关系到老百
姓的出行，我们文物部门是不
是也该支持一下？”基于这一
点，市文物局同意了申请。

这个临时工棚的地点，如
今看来也是有违规的地方。一

位知情者说，文物部门批准的
是占用明故宫遗址公园东侧
一带的绿化地带，“据我所
知，明故宫遗址公园只有南北
之说，就算有东西侧之说，现
在，临时工棚恰恰搭在了明故
宫遗址公园南侧一带，并不是

文物部门同意的东侧。”
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上次挖条沟，这次挖口井
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